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Opinión

Váyase Sr

La frase, ya 
mítica de "Vá
yase Sr. G on
zález", -a tr i
buida a MAR- 
, además de 
ser una forma 
de decirle  a 
Felipe Gonzá
lez que se fue
se, simboliza un antes y un después 
en la estrategia política del PP cuan
do está en la oposición. "Váyase Sr. 
Zapatero" y "Váyase Sr. Sánchez". 
Cuando Aznar llega a la presiden
cia del PP en abril de 1990, lo deja . 
muy claro: "Nada queda excluido 
en la tarea de hacer oposición". Dos 
cuestiones que van marcar la his
toria reciente del Partido Popular. 
Todo vale para desgastar al Gobier
no, y sin otra propuesta que la de 
"Váyase".

Esta actitud conduce a s ituacio
nes indeseables cuando el PP no 
está en el G ob ierno. Es el precio 
que ciudadanos, observadores y 
demás partidos tienen, tenemos 
que pagar por echar a esa dere
cha fue ra  de las instituc iones. 
Produce tristeza y hastío, me da 
asco, que sea más grave llam ar 
maricón a otro , en el ám bito  de 
lo privado, -m an ipu lado o no, re 
c o rd a d o  o n o - , m ás g ra v e , 
d ig o ..., que u tiliza r las cloacas 
del poder para desprestigiar, m a
chacar, p isotear a quien estorba, 
a quien molesta. Se pervierte el 
orden de valores. Es la cara más 
dep lorab le  de la política.

Algunos pretenden convencernos 
de que lo más nocivo y pern ic io 
so para este país es averiguar si 
el presidente del G obierno ha co
piado un 20 % o un 30 % para así 
poderle acusar dé p lagio, para así 
poderle decir "Váyase Sr. Sán
chez". Plagiar, -si es que es p la 
gio- es algo muy feo. Sí. Pero des
vían el tiro  intencionadam ente. Es 
más nocivo, repugnante y perju
dicial para este país, que existan 
chiringuitos en el seno de alguna 
Universidad, que reparte sobresa
lientes sin ir a clase y sin exam i
narse; que venden por 11 .000 
euros titulaciones y hom ologacio
nes. Pero como de eso no se pue
de culpar a Pedro Sánchez, pues 
no es im portante. ¡Abom inable!.

La indecencia en la form a de ha
cer oposición ha llegado a lím i
tes irritantes; no les preocupa, no 
les o igo referirse a los m illones 
de españoles que se encuentran 
por debajo  de los niveles de ex
clusión social, -según C áritas-. 
¡N oo! Eso no tiene im portancia . 
Por favor. ¡Que n im iedad! Lo im 
portante es echar a un presiden
te que "ha  llegado al G obierno 
d e fo rm a  ilegítim a". Lo im portan
te es b loquear todas las in ic ia ti
vas que tome, para conseguir que 
fracase, y así perm itir que vuel
van "los que se sienten o rg u llo 
sos de su pasado, de sus va lo 
res"! Solo, ¡Váyase Sr....!
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Existen
No sonará raro si afirmo que para mu

chas personas formar una familia es el ma
yor de sus sueños. Tampoco extrañará sa
ber que no todas pueden conseguirlo sin 
ayuda. Algunas de esas personas, después 
de agotartodas las vías, tratamientos de fer
tilidad, adopción (opción que, por cierto, lle
va ya años prácticamente bloqueada en 
nuestro país tanto por los gobiernos del Par
tido Popular como por el actual gobierno 
socialista), ven en la gestación subrogada 
el único camino para conseguirlo. Desde que 
Ciudadanos decidió poner sobre la mesa 
esta realidad y buscar soluciones ppra el 
estado de paralegalidad en el que se en
contraba la gestación subrogada, se han 
dicho muchas barbaridades sobre el tema. 
Hace unos días, Araceli Martínez, directora 
del Instituto de la Mujer de CLM, y que las 
mujeres que deciden gestar el hijo de otras 
personas son sus víctimas. Reconozco que 
me sorprende que una mujer que se llama 
a sí misma feminista haga este tipo de ase
veraciones sobre lo que hacen otras muje
res libremente con su cuerpo. No hace falta 
buscar mucho en la hemeroteca para cons
tatar que la Sra. Martínez opina que las mu
jeres somos libres para decidir si queremos 
o no ser madres, pero, por alguna razón, 
no se lo parecemos para hacer un acto de 
generosidad tan grande como es gestar el 
hijo de otro.

Me gustaría explicarle a nuestra estimada 
directora del Instituto castellanomanchego 
de la Mujer que hay personas que, después 
de intentarlo todo, ven que la gestación su

brogada es la única vía 
para cumplir su sueño 
de ser padres. No es 
el camino ideal. No es 
su primera opción. Es 
la única. Esta situación, 
este deseo irrenuncia- 
ble hace que muchos, 
al cerrársele esa puer
ta en España, busquen 
fuera esta posibilidad.
Y aquí empiezan los 
problemas, la insegu
ridad jurídica de los 
padres, de los niños. Y 
el descontrol sobre las condiciones de la 
mujer gestante. Si no se regula, si no hay 
garantías, es evidente que habrá quienes 
que, ante esta "demanda", ofrezcan la ges
tación subrogada como unserviáo a cam
bio de dinero, convirtiendo lo que debería 
ser un enorme acto de generosidad en algo 
más cercano al tráfico de personas. Ante 
esta realidad hay tres posibilidades; mirar 
hacia otro lado, que es lo que lleva hacien
do el bipartidismo durante décadas; prohi
bir y negar la existencia de esta opción, que 
es lo que realmente generaría un verdade
ro y terrible mercado negro, o enfrentar la 
realidad con soluciones. Y es en este tercer 
camino donde se sitúa Ciudadanos. 
Nuestra propuesta consiste en regular esta 

práctica, tomando como ejemplo el muy ga- 
rantista modelo canadiense, para que sólo 
pueda darse de forma altruista, protegien
do los derechos de la madre gestante, los

padres y, sobre todo, del niño nacido por 
gestación subrogada.

Existen personas cuya única opción para 
tener un hijo es la gestación subrogada. 
Existen, aunque no lo crea nuestra querida 
Araceli, mujeres maravillosas que desean 
hacer ese regalo. Existen niños que nacen 
en estas familias y tienen derecho a ser tra
tados exactamente igual que cualquier otro 
niño por la Administración. Existen, y mere
cen que la política se ocupe de ellos, y no 
que los insulte o estigmatice. Porque la po
lítica debe servir para dar soluciones a los 
problemas que existen, no para crear pro
blemas nuevos.

Existen. Seámosles útiles.

Orlena de Miguel 
Portavoz de Cs en C-LM

ÁNGEL LOPEZ Y LA TRADICION MILITAR

Ángel López es la mem oria viviente, el archivo am able y 
sensitivo, de la ciudad de Valdepeñas, en donde ejerce de 
cronista local de variados asuntos y, especialmente, de los 
deportivos. Además de presentar durante más de treinta años 
todos los grandes actos culturales y sociales de la C iudad 
del V ino - y como presentador nadie lo iguala gracias a su 
m em oria, siempre de agradables y cariñosos recuerdos, 
como la de un Néstor de La Mancha -, su vie jo am or a las 
Fuerzas-Armadas en general ha hecho que las tres ramas 
del Ejército, la G uard ia  C ivil y la Policía N acional lo tengan 
como am igo verdadero y estén muy presentes en Valdepe
ñas en actos religiosos, empresariales, culturales y sociales 
en general. Ángel ha sabido traer el ejército a la sociedad 
civil, y ésta lo ha conocido y va lo rado con sim patía, hum a
nísticamente, y hemos visto en él gracias a Ángel que en el 
ejército español vence siempre el hum anism o a la tecno
cracia m ilitar, que está m arcada por el tiem po, pero que no 
es la sustancia del soldado. Y por saber v incu lar lo civil y lo 
m ilitar, e in tegrar lo m ilita r en lo civil, Ángel López ha reci
b ido, por el mérito indesmayable de su pasión, todas las 
m edallas militares que nuestro g lorioso Ejército puede con
ceder a un civil. Las virtudes m ilitares remozan y potencian 
viejas virtudes de la sociedad civil en decadencia.

Y en esta ocasión, la Policía N acional lo condecora con 
la Cruz al M érito Policial, y la alegría sana de esta conce
sión Ángel la quiere com partir con todos los am igos, a m 
plio  grupo del que me honro en pertenecer. Com o profesor 
de Clásicas y Ántigüedades siempre me han gustado los 
hombres que son portadores de la m em oria colectiva de su 
C iudad. H ab lar con ellos es como leer a los clásicos, rem e
m orar lo m ejor y más ¡dentitario de su C iudad, los modelos 
en que la C iudad debe inspirarse siempre. El ind iv iduo sin 
m em oria no puede sostenerse como hom bre hum ano en el 
presente, sino que se hunde necesariamente en un estadio 
prehum ano, enajenado, ind istin to, ciego e inerte. La m e
m oria es la mano que nos perm ite v ia ja r por el presente, 
evitando los peligros, y que nos enseña a in te rpre tar cada 
lugar en un tiem po, además de todos los instantes de nues
tra conciencia.

La m em oria es la voz que nos transm ite en cada instante 
la responsabilidad de nuestros actos. Si la tn e m o ria  m urie 
se sería la muerte de la prop ia  responsabilidad, ind iv idua l 
o colectiva. Por eso el Ejército, nuestro Ejército español, como 
la más grande Institución H istórica, lo aprecia y le dispensa

su ca riñ o , po rque  su m em oria  y 
am or a la H isto ria  lo han hecho 
am arlo , que es la form a más sub li
me de conocim iento. En este cronis
ta tam bién reside el sosiego, por
que conoce los avatares del pasa
do, y sabe d is tingu ir los peligrosos 
de los pasajeros. Hom bre de a lm a navegable, la calm a y la 
educación, no exenta de inte ligente iron ía , son parte esen
cial de su carácter.

Secretario General de una de las cofradías más im po r
tantes de Valdepeñas, la muy ilustre y real Cofradía de Nues
tro  Padre Jesús C aído y M aría Santísima de la Esperanza, 
ha sabido llenar de uniform es de gala de todas las Fuerzas 
Arm adas y de música m aravillosam ente ejecutada por las 
bandas m ilitares las calles en la Semana Santa va ldepeñe- 
ra. La estética m ilitar, con su música, marchas y uniform es, 
a le jada de las bata llas, en donde el do lo r y la muerte re i
nan - tam bién el honor -, sabe im p rim ir belleza y co lo rido , 
p lacer a los sentidos, en la solem nidad de la Pascua que 
peregrina las calles.

C uando Ángel López no presenta un acto cu ltu ra l, social 
o pa trió tico  en Valdepeñas el público nota con desagrado 
su ausencia. Y es que el va lo r de las personas y lo que re
presentan para la com unidad se m ide cuando se las echa 
de menos, cuando sentimos la necesidad de su presencia.

La Valdepeñas de Ángel López es ante todo y siempre 
una hermosa utopía en sus presentaciones, como lo fueran 

-las de Tomás M oro, Jám bulo, A lcínoo, C am pane lla  o Ba- 
con. Y es que la entidad de las pa labras no es su rea lidad, 
sino su s ign ificación. En este sentido, el lenguaje es esen
cialm ente utópico. Y es que en el corazón mismo del len
guaje de un exa ltador de su C iudad hay un proyecto de 
em ancipación hacia otros sistemas de señales distintos de 
aquel segundo sistema en el que se re fle ja , en prim era ins
tancia , este m undo de tra iciones, envidias, ruindades, a m 
biciones, codic ia, m aldad y cuevas vacías, que tam bién tie 
ne Valdepeñas, como absolutam ente todas las ciudades del 
am p lio  m undo. Pero, ¿que sería de las ciudades sin sus de 
votos soñadores, como Ángel López? ¿Y qué sería de la 
pa tria , tantas veces ingra ta  e insensible, sin sus titánicos y 
fieles soldados enamorados?

Enhorabuena, Ángel, por tu nueva m edalla .

MARTÍN-MIGUEL RUBIO 
ESTEBAN

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #326, 5/10/2018.


